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这这3366家家医医院院，，省省社社保保卡卡==就就诊诊卡卡
无需每家医院都办一张就诊卡，计划两年覆盖全省

“以前去省立医院得
办一张就诊卡，到了省中
医还得再办一张就诊卡，
家里就诊卡得有五六张
了。现在社保卡能当就诊
卡用了，以后出门带一张
卡就行了。”6日，在齐鲁
医院1号省直医保挂号窗
口，济南市民朱晓冉用身
份证初次绑定了个人的
社会保障卡信息。目前，
我省共有36家医院试水
省直社保卡一卡通。

文/片
本报见习记者 周国芳

6日，齐鲁医院省直医保专用换卡挂号窗口，市民正在咨询。

本报济南1月6日讯（记者
高扩） 省政府党组民主生

活会 5日召开，系统梳理教育
实践活动整改工作方案落实情
况，认真开展批评和自我批评，
深入查摆存在的突出问题，深
刻剖析产生问题的根源，有针
对性地提出整改措施。

省政府党组查摆出的主要
问题有：对经济发展新常态认
识不足，责任意识、担当意识、
进取意识不够强，法治思维和
依法办事能力比较薄弱；落实
民主集中制质量不高，对如何
充分发扬民主、如何在民主的
基础上有效集中还缺少有针对

性的操作方法；对“抓好党建是
最大政绩”的认识还不够深刻，
抓党建工作和抓经济工作融合
得还不够好；贯彻落实中央“八
项规定”和省委实施办法有落
实不严格、不彻底的情况。

针对存在的问题，省政府
党组结合实际，深入剖析了问

题产生的原因，从进一步加强
党组思想建设、持续推进政府
系统作风建设、全面加强反腐
倡廉工作、加快建设法治政府、
坚定不移推动政府工作指导重
大转变等五个方面，有针对性
地提出了努力方向和改进措
施。

省省政政府府党党组组召召开开民民主主生生活活会会
查摆问题，提出加快建设法治政府等改进措施

相关链接

第一批（15家）

山东省立医院(三
院区)、齐鲁医院、山大
二院、省千佛山医院、
济南市中心医院、省中
医院、山东中医药大学
二附院、省胸科医院、
省肿瘤医院、省口腔医
院、省交通医院、济南
军区总医院、电力中心
医院等

第二批（21家）

济南市传染病医院
山东省武警总队医院
济南军区空军四五六医院
济南市第四人民医院
山东红十字眼科医院
山东施尔明眼科医院
山东省精神卫生中心
山东省医学影像学研究所
山东省皮肤病医院
山东眼科医院
济南市市中医医院
济南安康医院
济南市第五人民医院
山东省警官总医院
济南市精神卫生中
心
山东大学口腔医院
济南市第二人民医院
山东黄河河务局山东
黄河医院
山东省荣军总医院
山东内分泌与代谢病医院
山东省医学科学院附
属医院

一卡通刷不上磁？

去人社厅免费换新卡

省直社保卡一卡通用试水两个
月来，也遇到了很多问题。有持卡人
反映，在就医时，自己的社保卡“刷
不上磁了”。

原来，我省省直医保参保人员
持有两代社保卡，第一代社保卡在
2007年发放，带有显性磁条，因使用
时间过长，很多社保卡的磁条已经
损坏，导致设备无法读取。

对此，省人社厅相关人员提醒，
磁条的寿命一般是3到5年 ,芯片的
寿命是10年以上 ,建议患者在医院
绑定时用芯片绑定。旧卡损坏的持
卡人可以到省人社厅信息中心免费
更换新卡。

本报见习记者 周国芳

新增21家医院

试水省社保卡一卡通

去年下半年，我省正式试
水省直社保卡“一卡通”，将省
直社保卡打造成患者在医疗机
构挂号、就诊的唯一凭证。

省社会保险事业局副局长
仇振华介绍，包括山东省立医
院(三院区)、齐鲁医院等15家
医院已运行省直社保卡一卡通
用的就医模式，实现了社保卡
替代就诊卡就医以及扣款缴费
的功能，专卡专用。

“从去年11月8日开始试运
行一卡通用到现在，省医保就诊
人次超过九万人次，其中五千余
人初次绑定个人信息。”省中医
院医保办副主任刘淑英介绍。

截至目前，社保卡读卡设
备已累计安装了1900多台。

随着第一批定点医院运行
成功，第二批也在陆续运行。据
了解，目前已经启动了济南市
传染病医院、山东省武警总队
医院等21家二级（含）以上医
院的准备工作。

防止重复拿药、恶意套取社保金

6日，在省中医院省直医保
挂号窗口，记者体验了优化后
的就诊流程。无需填写初次就
诊单，持医保卡在收费窗口办
理挂号，拿着省医保卡直接到
各个诊室就医。后续的审核、结
算等都可在挂号窗口完成。

“省直医保卡代替就诊卡
后，患者挂号费可直接从医保
卡芯片个人医保账户中扣收，

不用再缴纳现金。”刘淑英介
绍，“在不同诊室就医时，仅需
在各诊室出示省直医保卡就可
以，医生会通过设备获知患者
信息并进行诊疗。”

为配合一卡通使用，各家医
院也是“各出高招”。据了解，省立
医院总院增设了省直医保窗口，
省立医院东院开设了自助绑定
服务区，在千佛山医院就诊过的

用户，系统会自动绑定。
“社保卡有信息记录功能，

除未开放住院信息共享外,门诊
信息已实现全程记录。这样一
来，也避免了患者重复拿药、恶
意套取社保基金的问题。”刘淑
英说。

仇振华表示，今年1月31日
前将实现省直社保卡一卡通用
在省直定点医院中全面推广。

此外，目前省直社保卡暂
时不能实现就医预约功能。对
此，省社保局工作人员表示，下
一步将协调各方开发社保卡的
预约功能。

如何将社保卡就诊实现全
省通行？“我参加的是济南市社
保，如果济南市社保卡能早日
实现一卡通用就好了。”6日，陪

着老伴来齐鲁医院就诊的余女
士说。

仇振华表示，一卡通在省
直医保中试运行，“先把大骨
头啃下来。”这一就医模式一
旦经验成熟 ,将于今年在全省
推开 ,计划用两年的时间实现
全覆盖。这意味着多年来一直
被诟病的“去一家医院办一张

就诊卡”的局面有望终结，最
终实现“人手一卡 ,通行全省”
就诊的目标。

事实上，未来还将实现社
保卡的“一卡多能”。仇振华介
绍，社保卡不仅拥有完善的技
术设计和强大的信息支持系统,
而且还具备现金存取、转账、消
费等金融功能。

下一步将开发社保卡预约功能
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